



Le Patriarche Cyrille rencontre le Premier hiérarque de l'Église russe hors-frontières et les membres du groupe de travail pour la discussion des questions relatives au renforcement de l'unité ecclésiale

[gallery order="DESC" columns="2"]

Le 20 mai 2012, dans la salle du Haut conseil ecclésiastique à l'église cathédrale du Christ Sauveur s'est déroulée la rencontre du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie avec le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York et les hiérarques et clercs membres de la délégation de l'Église russe hors-frontières, ainsi qu'avec les membres du groupe de travail pour la discussion des questions relatives au renforcement de l'unité ecclésiale.

Prenaient part à cette rencontre le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York, Primat de l'Église russe hors-frontières, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archevêque Marc de Berlin, d'Allemagne et de Grande-Bretagne, également premier vice-président du Synode épiscopal de l'Église russe hors-frontières, l'archevêque Théophane de Berlin et d'Allemagne, l'archevêque Justinien de Naro-Fominsk, administrateur des paroisses patriarcales aux États-Unis, l'archevêque Michel de Genève et d'Europe occidentale, l'archevêque Marc d'Egorevsk, administrateur des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, l'archevêque Innocent de Vilnius et de Lituanie, l'archevêque Eugène de Vereia, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe, l'higoumène Savva (Toutounov), vice-chancelier du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Alexandre Lebedev, secrétaire aux relations interorthodoxes près le Synode épiscopal de l'Église russe hors-frontières, l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Séraphim Gan, chancelier du Synode épiscopal de l'Église russe hors-frontières, l'archiprêtre Andrew Philips, membre du tribunal ecclésiastique du diocèse Germano-britannique de l'Église russe hors-frontières.

Ouvrant la séance, le Patriarche Cyrille a souligné que les cinq années qui s'étaient écoulées depuis la signature de l'Acte d'union canonique entre le Patriarcat de Moscou et l'Église russe hors-frontières avaient été très importantes pour l'Église. « C'était l'entrée dans une vie eucharistique, liturgique et mystique commune, un échange d'expérience dans le domaine des pèlerinages, des échanges de délégations, la célébration ordinaire des offices. Personne ne se pose la question : « Et pourquoi êtes-vous ensemble ? », car c'est déjà devenu entièrement naturel. Ceci témoigne, à mon sens, de l'importance de l'unité qui s'est faite : de très nombreuses personnes ont cru à l'unité. Cela paraissait à

certains une expérimentation dangereuse. Mais aujourd'hui nous pouvons dire que ce n'est pas de l'expérimentation, c'est la réalité de notre Église », a dit Sa Sainteté.

Le Primat de l'Église russe a attiré l'attention de l'assistance sur le fait que durant ces cinq dernières années, l'Église russe s'est abstenu de prendre des décisions précipitées concernant l'approfondissement de l'unité déjà atteinte : « Il faut de la prudence, pour ne pas troubler l'unité à laquelle nous sommes parvenus par des mouvements maladroits, des formulations inexactes ou des actions irréfléchies et ne pas compliquer les relations qui se développent favorablement aujourd'hui » a remarqué le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Parlant de ceux qui n'ont pas accepté l'unité et demeurent toujours dans la division, le Patriarche a constaté que sur le territoire canonique de l'Église orthodoxe russe ces personnes étaient très peu nombreuses. La présence de paroisses russes ayant refusé l'unité à l'étranger présente par contre une certaine difficulté et cause des souffrances. « Cette division passe parfois au sein des familles, c'est-à-dire au cœur de vies humaines bien réelles » a dit le Patriarche, soulignant que l'Église russe était prête à tout faire pour « contribuer dans tous les domaines à dépasser cette maladie et cette affliction ».

Dans son allocution, le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York a remercié le Patriarche Cyrille de l'acuité de sa compréhension des problèmes des Russes de l'étranger. Selon lui, les communautés non réunies forment un faible pourcentage de l'Église russe hors-frontières.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou est intervenu pour présenter le rapport du groupe de travail pour la discussion des questions relatives au renforcement de l'unité ecclésiale pour l'année passée, remarquant le caractère constructif et bienveillant de son travail.

Au cours de la rencontre, les participants ont échangé leurs opinions sur les moyens de consolider ultérieurement la diaspora russe orthodoxe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54171/>